



Ensayo

UNIDAD 4

Procesos culturales

Lic. María de los Ángeles Venegas Castro

ALUMNO:

-Aisha Carolina Rodríguez López

Grupo, cuatrimestre y modalidad: 6º. Cuatrimestre "A"

Psicología Escolarizado

Comitán de Domínguez, Chiapas

22 de Julio de 2020

Introducción:

En este ensayo se pretende hablar de la migración. Para comenzar es importante saber que la migración; existe la migración humana y la migración animal, pero en este ensayo hablaremos de la migración humana y esta es el movimiento de población, este consiste en dejar el lugar de residencia para establecerse en otro país o alguna otra región ajena a la de nuestro origen. Esta se da por diversos factores, pero los principales son por causas de factores económicos, falta de oportunidades o sociales. También es importante mencionar que dentro de la migración existen dos tipos: Emigración que es del lugar o país de donde salen y la inmigración que es el lugar o país a donde llegan los migrantes.

Desarrollo:

Considero que es un tema muy relevante ya que la migración se da mayormente por la economía baja, pobreza extrema y falta de oportunidades. Pese a que existen países con los suficientes recursos para ser potenciales en economía existen los factores ya mencionados y eso causa una gran incertidumbre porque nos hemos de preguntar en dónde está el dinero que se debería producir y por ende los trabajos, ya que si existe recursos para ser procesados deben existir empleos, tal vez es algo que siempre estará encubierto y no saldrá a la luz por muchos factores, siendo los principales el abuso, la explotación, robos y fraudes.

La migración no es buscada por diversión, la ilusión de conocer nuevos lugares, mucho menos un viaje de placer, es dada por la falta de oportunidades para desenvolverse laboralmente cuando ya tienen una profesión bien, simplemente conseguir un trabajo digno porque en el lugar que residen no consiguen eso y si consiguen un trabajo por lo general es mal pagado y de sumo abuso de poder, explotándolos y violando sus derechos laborales. En muchos países a las mujeres se les sigue negando la posibilidad de desarrollarse en el campo laboral y no son tomadas en cuenta. Si cuentan con una profesión y llega a una vacante es muy posible que no consiga el trabajo ya que se los asignan mayormente a los hombres. Los niños también se ven obligados y en la penosa necesidad de trabajar ya que en casa no logran solventar los gastos, en general las familias son numerosas, aquí es cuando yo considero que también la inconsciencia de las personas es un factor muy importante, porque aun sabiendo que existen carencias y que es muy difícil poder sobrevivir dignamente se animan a tener familias grandes. Esto es un factor propulsor también

para la migración en busca de un mejor sueldo, no excluye que se podría evitar porque también hay familias pequeñas que no logran solventarse, pero es algo que hoy por hoy debería estar a conciencia de muchos.

Hace algún tiempo que algunas de las grandes empresas de la industria buscan a su personal en potencia y emplean diversos modos para dar a conocer su reclutamiento, es así como muchas personas se dan cuenta de que pueden ser candidatos para el puesto y migran hacia los lugares en los que están estas oportunidades para ellos. No existe distinción alguna para la migración ya que hoy por hoy migran personas de todas las edades, aunque en mayoría se da por parte de hombres, es muy poca la distinción de porcentajes con las migraciones de las mujeres y niños. Durante el proceso migratorio puede existir la permanencia que es cuando se quedan ahí durante mucho tiempo o por toda su vida o simplemente temporalmente en la cual solo están por un tiempo establecido por ellos o por los contratos de las empresas. También destacare que la migración puede ser involuntaria generada por problemas legales en el lugar de residencia o por algún tipo de amenaza en contra de ellos o contra su propia voluntad, dado como los casos que se dan mayormente en Guatemala y Honduras, que por el pandillerismo que se vive en esos países se ven obligados a tomar este tipo de decisiones.

Conclusión:

La migración es dolorosa para quienes tienen que vivirla porque enfrentan el duelo de dejar su lugar de origen o bien el lugar en que han residido la mayor parte de su vida, en casos migra la familia completa y eso considero que hace un poco amena la migración, en otras ocasiones solo una persona de la familia emprende la migración y es doloroso para él o ella tener que dejar todo y partir solo, cuando sucede esto salen de casa con la ilusión de conseguir una vida mejor con mayores oportunidades y poder tener una vida digna, muchos logran esa ilusión, pero muchas otras se quedan en el camino, haré énfasis en los que van a USA de ilegales, ya que al exponerse para cruzar ilegalmente también ponen en riesgo su vida y muchos no han podido cumplir con lo que pensaban que les mejoraría la vida. Aunque muy pocas veces se da la migración por oportunidad segura como lo es para las personas que labora en empresas o alguna organización que le brinde esa nueva propuesta, también suele ser un poco incomoda, pero se va con la idea de que has logrado algo mejor y eso no excluye el proceso anteriormente mencionado. En fin, la migración se da por muchos motivos en todas partes del mundo, pero reitero que el principal factor es la falta de oportunidades y la economía baja. Seria magnifico que

nadie tuviera que pasar por esto a menos que no sea por motivos carentes, porque es un acto que también requiere de mucha valentía ya que no cualquiera se atreve a enfrentarse a un mundo desconocido solo por ir en busca de mejores oportunidades de calidad de vida.